

14° Edición
Enero 2017

La energía del Maipo

Boletín informativo

Compromiso con la educación,
el desarrollo y el medioambiente



SOBRE ALTO MAIPO

Charlas en universidades: Mitos y Verdades del proyecto Alto Maipo.

MI COMUNIDAD

Capacitando para mejorar servicios y turismo en la comuna.

ACTUALIDAD

Celebración de las Fiestas de Fin de Año.

ALTO MAIPO

 **AES Gener**
energía confiable

ALTO MAIPO COMPROMETIDO CON EL DESARROLLO DE LA COMUNIDAD

Trabajadores, vecinos, jóvenes y emprendedores de San José de Maipo han sido beneficiados de alguna manera por el proyecto Alto Maipo. Este aporte no hace más que reforzar el compromiso de la compañía con el desarrollo de la comuna y de su gente. Hasta la fecha no sólo se ha invertido en obras, sino que se ha apoyado en mejorar las condiciones de infraestructura, servicios y calidad de vida de las distintas comunidades ubicadas en el Cajón del Maipo.

Desde el año 2013, cuando se inició la construcción del proyecto, se han consolidado distintos programas que han traído consigo beneficios sociales. Una de las herramientas que se ha puesto a disposición de la comunidad cajonina ha sido la capacitación, permitiendo perfeccionar no sólo las aptitudes de los participantes, sino también, contribuir a dar mayor estándar a los servicios de la comuna.

En 2010 nació el Programa de Capacitación para la Empleabilidad, cuyo objetivo ha sido implementar cursos asociados a perfiles de cargos y competencias laborales requeridas por el proyecto y que además potencien la calidad turística de la comuna. En estos años el programa ha invertido más de 700 mil dólares en 25 cursos técnicos y se han capacitado más de 340 personas –equivalentes a aproximadamente 469 millones de pesos– principalmente en las áreas de construcción, servicios y seguridad.

La participación en las capacitaciones les ha dado a los vecinos mayores herramientas para acceder a puestos de trabajo y esto refrenda el compromiso establecido con la comuna. Los microempresarios locales también han podido mejorar sus negocios, lo

que se ha reflejado en el aumento de sus contratos e ingresos y en el acceso a capacitaciones, principalmente en el área de gestión empresarial.

El apoyo en infraestructura y seguridad es otro ámbito social que Alto Maipo ha reforzado durante estos años. En 2015 se pavimentaron 11,3 km en la ruta G-25, y 4,7 km en la G-455 aumentando la conectividad y seguridad, así como las condiciones de vida de las personas y turistas que se dirigen a las localidades de Lo Valdés, Baños Morales, Baños Colina y el embalse El Yeso. Además, para principios de 2017 se contempla la pavimentación de 9 kilómetros más en la ruta G-455, beneficiando tanto a habitantes como turistas del sector.

Otro de los beneficios directos que ha tenido la comunidad es en materia de seguridad vial. Para ello, se apoyó con la instalación de señalética vial en distintas localidades y se están construyendo fortificaciones para proteger a la superficie del lecho del río y evitar inundaciones en el sector de Los Maitenes y El Alfalfal.

La inversión de ambas obras suma en su conjunto más de 8.174 millones de pesos.

De esta manera Alto Maipo ha plasmado su sello de desarrollo en diferentes ámbitos de la comunidad cajonina; se ha convertido en un vecino más escuchando continuamente las inquietudes y solicitudes de los habitantes, dándoles apoyo y respuesta a las necesidades de una sociedad que vive y crece en medio de las montañas.



Exposiciones y charlas en universidades:

PERMANENTE DIFUSIÓN DE LOS MITOS Y VERDADES DEL PROYECTO ALTO MAIPO

Con el objetivo de dar a conocer todo lo que significa la construcción de Alto Maipo, directivos del proyecto y de AES Gener se han reunido con parte de la comunidad estudiantil para presentarles el proyecto de ingeniería más grande que se está construyendo hoy en Chile, así como los diferentes alcances que tiene para el país, la comuna y sus vecinos.

Universidad Autónoma

Ante más de 130 personas, la vicepresidenta de Asuntos Corporativos de AES Gener, Mariana Soto, y el gerente general de Alto Maipo, Luis Knaak, expusieron sobre las características del proyecto, sus métodos constructivos y las relaciones comunitarias que conlleva la construcción de la central de pasada. "Alto Maipo utiliza maquinaria de última tecnología la que permite realizar las obras con los más altos estándares de calidad", explicó el ejecutivo, mientras Mariana Soto comentó sobre la voluntad de la empresa por mantener un diálogo permanente con los vecinos, reflejado en las distintas instancias comunitarias que se llevan a cabo desde 2013.

Jornadas de Hidráulica en la Universidad Diego Portales

La actividad se desarrolló en la Facultad de Ingeniería Civil y de Obras Civiles de esa casa de estudios, con el objetivo de generar una reflexión en torno a los recursos hídricos.

Durante el segmento sobre sustentabilidad de proyectos hidráulicos, el Gerente de Medio Ambiente y Cumplimiento de AES Gener, Andrés Cabello, detalló el estado actual en el que se encuentran las obras de Alto Maipo, los métodos y sistemas de construcción de los túneles y los beneficios sociales que entrega a la comunidad, destacando que no sólo los alumnos son los que adquieren mayor conocimiento, sino también los académicos que pueden introducir nuevas temáticas a sus programas educativos.

XII Semana de la Construcción en DUOC UC

En un auditorium con más de 100 estudiantes y académicos, la vicepresidenta de Asuntos Corporativos de AES Gener y el gerente general del

proyecto, realizaron la exposición sobre los Mitos y Verdades de Alto Maipo.

Una vez realizada la presentación se dio paso a una ronda de preguntas, en donde los asistentes despejaron dudas en temas de construcción y medioambiente, tales como el manejo de marinas y tratamiento de aguas.



Mariana Soto y Luis Knaak en la Universidad Autónoma de Chile



Andrés Cabello durante su presentación



El jefe de la carrera de Ingeniería en Construcción de DUOC UC se mostró muy agradecido por la participación de Alto Maipo

Fundación AES Gener:

EDUCACIÓN, SUSTENTABILIDAD Y PROTECCIÓN AL MEDIOAMBIENTE

La Fundación AES Gener es la encargada de poner en marcha los programas en materia de educación y relacionamiento comunitario del proyecto Alto Maipo, entregando herramientas para que los vecinos puedan mejorar su calidad de vida.

Volver al Colegio

Muy contentos se encuentran los adultos mayores de la localidad de San Gabriel porque gracias al Programa de Nivelación de Estudios pudieron regresar a las aulas y terminar su escolaridad, lo que les permitirá mejoras en su autoestima, el ámbito laboral y también la disminución de la brecha educacional. “Es una muy bonita experiencia la que estoy viviendo porque yo dejé de estudiar hace más de 20 años”, cuenta Elena Torres y para María Inostroza fue un sueño hecho realidad, “si se presentaba la oportunidad tenía que tomarla”.

El Director de la Fundación AES Gener, Manuel Hadjiconstantis, destaca que la educación es un medio de progresión social y que no hay edad para seguir aprendiendo.

Programa “Aprender es Natural” cierra su ciclo 2016

Con la presentación de la obra de teatro “Verdedero, vertedero: Una aventura reciclable”, se dio cierre al programa “Aprender es Natural” que desarrolló el proyecto Alto Maipo y la Fundación AES Gener y que en esta versión permitió que 86 niños y niñas de San José de Maipo conocieran temas claves para el cuidado del medio ambiente.

Durante el año y a través de talleres, los estudiantes de las Escuelas Fronteriza de Los Maitenes, Julieta Becerra, El Melocotón, Fronteriza de San Gabriel, El Canelo y El Manzano, aprendieron técnicas para el reciclaje, la bioconstrucción, la agricultura urbana, huerto, el manejo de residuos y, en general, educación ambiental, todo realizado en el Centro de Reciclaje y Gestión Ambiental de la comuna.



Las clases se realizaron en la Escuela Fronteriza de San Gabriel



El gerente de gestión comunitaria del proyecto, Marcelo Grifferos, y la gerente de comunicaciones de AES Gener, Karin Niklander, junto a los embajadores del reciclaje: Benjamín González, Amalia Céspedes y Yazmín Salgado



Muy alegres los niños disfrutaron de la obra “Verdedero, vertedero: Una aventura reciclable”

BECA APOORTE A LA EDUCACIÓN SUPERIOR ALTO MAIPO PREMIÓ A 62 JÓVENES DE LA COMUNA



Ricardo Seguel, representante del Concejo Local, y los alumnos Sergio Castillo, Juan Domingo Jorquera, Angélica Díaz, Gonzalo Ordenes y Nicole Bernal, junto a Carlos Núñez y Alejandro Sánchez de Alto Maipo

En una emotiva ceremonia los becarios y sus familias recibieron formalmente el apoyo económico que entrega la Beca Aporte a la Educación Superior Alto Maipo, para solventar los gastos propios de ésta. En la cuarta versión del programa, incluido en el Convenio Social, se consideraron 32 estudiantes renovantes y 30 nuevos becarios.

El acto fue encabezado por la vicepresidente de Asuntos Corporativos de AES Gener, Mariana Soto, además de Luz Verónica Fuentes, presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, y Cristian Fritz, Director de Desarrollo Comunitario de San José de Maipo, en representación del Alcalde, además de ejecutivos de AES Gener, del proyecto Alto Maipo y vecinos.

Durante el encuentro se reconoció especialmente a tres alumnas que realizaron sus estudios con el apoyo de la beca: Anthiea Vergara, Génesis Sáez y Valentina Espejo. "Para mí fue una gran ayuda que me permitió salir adelante. Mi mensaje para los jóvenes que reciben esta beca es que la cuiden, que se esfuercen y le pongan ganas a los estudios", puntualizó Valentina.

Desde el 2013 a a fecha llevamos más de 144 jóvenes



Mariana Soto junto a la madre de Kurt Yunge, Luna Sepúlveda y Felipe Calderón. Martín Moya y Luz Verónica Fuentes, Presidente de la Unión Comunal



Norberto Corredor, Gerente del Complejo Centro, y la beneficiada por la Beca Paula Tapia



Cristian Fritz, Director de Desarrollo Comunitario de San José de Maipo; Valentina Espejo, alumna reconocida por haber finalizado sus estudios con la beca; y Mariana Soto, Vicepresidenta de Asuntos Corporativos

Programa de Fortalecimiento Empresarial:

CAPACITANDO PARA MEJORAR SERVICIOS Y TURISMO EN LA COMUNA

Un grupo de 20 proveedores locales de los rubros de alojamiento, alimentación, transporte, venta de insumos de escritorio, lavandería, banquetería, empresa de servicios, entre otros, participaron del Programa de Fortalecimiento Empresarial, iniciativa que tuvo como objetivo mejorar la



El programa ayudará a mejorar los servicios que entregan los microempresarios

productividad y sostenibilidad de las empresas, fortaleciéndolas y entregándoles herramientas para que puedan mantenerse en el tiempo después de que finalice la construcción del proyecto Alto Maipo.

El programa, que se dividió en dos ciclos y se ejecutó en alianza con el Centro de Negocios de La Florida – SERCOTEC, se desarrolló en distintos talleres los que estuvieron basados en los requerimientos y debilidades que identificaron los proveedores locales del proyecto.

Tanto los participantes del primer ciclo, realizado en octubre, como los que terminaron la segunda semana de diciembre, se mostraron muy satisfechos con los conocimientos adquiridos ya que les abre nuevas posibilidades para seguir creciendo y mejorando sus capacidades empresariales.

Feria de productores locales:

HECHO 100% A MANO EN EL CAJÓN DEL MAIPO

Con el objetivo de apoyar a los artesanos de la comuna, desde mayo de 2015 Alto Maipo viene realizando ferias itinerantes donde productores locales puedan exponer y comercializar sus creaciones entre los trabajadores de AES Gener, expandiendo sus negocios más allá del Cajón del Maipo.

En 2016 se realizaron ocho actividades en diferentes instalaciones de la compañía: Maitenes,

edificio corporativo de AES Gener, en la central Renca y en el Complejo Cordillera, todas con el propósito de apoyar la producción local.

La variedad de productos ofrecidos incluyó repostería, mermeladas artesanales, miel, cueros y tejidos, entre otros.



Feria realizada en Maitenes



Feria realizada en el edificio corporativo de AES Gener

*Programa de Capacitación para la Empleabilidad***ALTO MAIPO ENTREGA HERRAMIENTAS DE SUPERACIÓN PROFESIONAL**

Cerca de cien vecinos participaron del programa de Capacitación para la Empleabilidad que Alto Maipo organizó en la comuna para mejorar las condiciones de trabajo de los sectores más vulnerables.

Este año los cursos fueron Jardinería y Mantenimiento de Áreas Verdes; Gestión Empresarial y Emprendimiento Personal; Banquetería, preparación para certificación en redes de gas clase 3, Bodeguero, Maestro Pastelero, Asistente Contable, Soldador para montaje industrial (sistema IG), Soldador para montaje industrial (sistema MIG/MAG), Maestro Pastelero y Asistente Contable.

Este programa de capacitación para la empleabilidad se realiza desde 2010 en la comuna y es parte de los compromisos asumidos en el Convenio Social firmado entre AES Gener, la Ilustre Municipalidad y la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de San José de Maipo. Los cursos han sido escogidos para satisfacer, principalmente, perfiles de cargo y competencias laborales requeridos por Alto Maipo y que además potencien la calidad turística del Cajón.

José Rubén Cheuqueo participó en este programa en 2015 y a la semana de haber terminado el curso consiguió trabajo en la empresa contratista Strabag. "Indudablemente ha sido una muy buena oportunidad

para desarrollarse como trabajador porque se te abren muchas más puertas", señala el vecino de la localidad de Maitenes.

En estos años el programa ha invertido más de 700 mil dólares en 25 cursos técnicos y se han capacitado 340 personas principalmente en las áreas de construcción, servicios y seguridad.



Curso de jardinería y mantenimiento de áreas verdes



Alumnas del curso de banquetería



CELEBRACIÓN NAVIDEÑA CON LA COMUNIDAD DE SAN JOSÉ DE MAIPO

Cerca de 200 personas participaron de la fiesta de Navidad organizada por Alto Maipo para los vecinos de la comuna. En un cálido y familiar ambiente, los asistentes disfrutaron de los villancicos entonados por el coro parroquial junto a un cóctel donde no pudo estar ausente el cola de mono y pan de pascua.

En la actividad estuvieron presentes ejecutivos de AES Gener, trabajadores de Alto Maipo, autoridades locales y representantes de las organizaciones sociales, juntas de vecinos y dirigentes de la Unión Comunal. Además, acudieron los alumnos de los Programas de Capacitación y Emprendimiento que está llevando a cabo el proyecto en la comuna, tales como: alfabetización digital, Fondo Concursable San José de Maipo, Capacitación para la Empleabilidad, POETA, entre otros.



CONTÁCTANOS

 Teléfono: 56 2 28611002

 Casa-Oficina: Calle Comercio #19.762, San José de Maipo

 Mail: oficinasjm@aes.com

 www.altomaipo.com